



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Huesca, mes 2 pesetas
 Fuera
 Trimestre 6 »
 Semestre 12 »
 EXTRANJERO AÑO 42 »
 NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS
 Apartado de Correos número 20
FRANQUEO CONCERTADO

Año XIII

Número 4.732

HUESCA, Martes, 1 de Agosto de 1933

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, número 12

Teléfono número 75

A manera de propia presentación

Nuestro saludo.—Para muchos es innecesaria ninguna explicación sobre las modificaciones que advertirán hoy en LA TIERRA; más aún, publicado en el último número del domingo el artículo que podemos llamar de despedida de la que hasta ahora ha sido su Empresa, creemos a los lectores enterados de la razón de estos cambios. Sin embargo, esto no nos revela a nosotros de escribir, abundando en la misma idea, siquiera dos palabras por nuestra cuenta.

Y sea la primera de saludo cariñoso, a la par que de merecido elogio, a los que se van, a los que se van de la intervención y confección directa del periódico; porque de nuestro lado no se van, ni nosotros nos apartamos de ellos, antes, cada día más juntos, propugnamos la consecución de nuestros más caros y supremos ideales. Un aplauso fervoroso para los que han elaborado este periódico, sobre todo en su última etapa; para los que han logrado, bajo una sabia dirección, depurar el criterio del mismo y elevarlo a un plano de seriedad que dignifica y engrandece. Sean con ellos nuestros plácemes y cariñosos recuerdos.

Y tras esto, volvámonos al público y permitámonos que modestamente nos presentemos. Unidos los representantes de los distintos sectores de derecha de la capital y provincia, dando de mano a personalismos y miras particulares, nuestras primeras miras fueron poder tener un periódico, tener «nuestro» periódico. Y esto—con orgullo lo decimos—es hoy una espléndida realidad. En LA TIERRA queremos que encuentre todo hombre de buena voluntad, que desee y busque lealmente el bien, «su» periódico. En LA TIERRA queremos que vengan a confluír todos los grupos de derechas que, sin desfigurarse en su esencia específica, defiendan los soberanos principios de la Religión, de la Patria y de la Familia, cuya disolución está cada día más amenazada, y para cuya defensa—oiganlo bien, por si queda algún escrupuloso—se impone en conciencia la más estrecha unión de todas las fuerzas afines. Pronto será con la ayuda de Dios un hecho la unión política de estos elementos en una sola agrupación. El portavoz de ellos ha de ser LA TIERRA. Por lo dicho huelga manifestar—pero no nos duele reiterarlo—el espíritu que ha de informar nuestras columnas: espíritu sólido y profundamente cristiano.

Al hacer nuestra presentación al público, en general, es obligado destacar a algunos elementos y el primero de éstos es:

La Autoridad.—La Autoridad no puede temer nada de nosotros; muy al contrario, en principio y en la práctica seremos sus constantes defensores. ¡Como que creemos firmemente que una de las cosas que más necesita España en las actuales circunstancias es el robustecimiento del principio de Autoridad! A su lado, pues, nos tendrá siempre para ayudarla, aunque modestamente, en su difícil misión. Pero también recabamos, en justa compensación a nuestra lealtad, el derecho a censurar, clara y cortésmente, si hubiera algo digno de censura en sus actuaciones.

La Prensa.—Singularmente nos es gratuito este saludo a nuestros colegas, y será para nosotros un placer extraordinario, no sólo continuar en la inteligencia perfecta que hasta ahora han tenido los periódicos de Huesca, sino irlos estrechando y ampliando más de día en día. Ocioso nos parece declarar también, a este propósito, dadas las normas que han re-

gido este periódico, que no descendiremos nunca a controversias ni disputas personales que rebajan la categoría moral del periódico y empujeñen las normas de su Redacción.

Realidades y proyectos.—Si con todo esto mejora LA TIERRA, el público ha de juzgarlo y decirlo; nosotros sólo decimos que se ha trabajado y se trabaja por conseguirlo, dándole al periódico un corte y matiz más modernos, ampliando su información, contratando para el mismo la colaboración de primeras firmas, según irán viendo los lectores en días sucesivos, creando algunas secciones nuevas, etcétera. ¿Qué más? Acariciamos otros planes de ampliación y perfeccionamiento entre ellos la publicación, si nos es posible, de una tercer hoja dedicada, en su mayor parte, a la Agricultura. Pero todo esto—ocioso es repetirlo—si el público responde ayudándonos con su cooperación. Decididos estamos a trabajar sin descanso, excelente voluntad tenemos, entusiasmos no nos faltan. Que Dios nos ayude, y a poco que todos trabajemos, el éxito será nuestro, éxito tanto más querido cuanto que será fruto de la cooperación de todos.

FESTIVAS

¡PRESENTE!

Francisco Franco, edil del Municipio de Huesca y activo procurador del Juzgado y de la Audiencia, me ha dirigido una carta diciéndome que LA TIERRA será desde uno de Agosto el órgano de la C. E. D. A., y haciéndome a la memoria lo que a él, a Pedro Sopena, Carmen Tornés de Vidal, y el edil Lacasa, etcétera (no me acuerdo quiénes más firmaban la carta aquella) les ofrecí al contestar su carta dándome cuenta de que trataban de hacer un periódico que fuera denodado defensor de los derechos de las derechas. El ofrecimiento fué dar al mes equis pesetas y colaborar en verso con relativa frecuencia. Y yo, que fui siempre fiel cumplidor de mis promesas, empiezo con estos versos a cumplir aquella oferta. Felicito al director José Martínez Ballesta, que si LA TIERRA cultiva con celo e inteligencia recogerá de seguro una espléndida cosecha. Saludo a los redactores que han de sembrar en LA TIERRA con la azada de sus plumas el grano de sus ideas;

AL PUBLICO

Lector:

LA TIERRA comienza hoy la etapa segunda de su vida. Nació como órgano de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón. Tiene una historia limpia. Se enorgullece, legítimamente, de ella.

Pero, los tiempos son otros y es fuerza atender, con vehemencia acucia, al clamor angustioso de la hora.

Pasó ya la ocasión de justar, en el palenque nacional, por la defensa de intereses de clase, por muy respetable que ésta sea y por mucho que signifiquen aquellos en el volumen íntegro de la riqueza patria. Ahora, sin desatender nada, es fuerza que nos aprestemos a la defensa del patrimonio común.

Es posible tampoco, que se abra bizantinismos suicidas, dividir a las gentes con ficticias fronteras, en razón de diferencias mínimas en ideología o en técnicas políticas; o lo que sería más triste, fraccionarlas en mesnadas, en torno a unas minúsculas banderas, en las que, tras la mentira de un rótulo, se agazapa, intentando medrar, una mezquina y triste ambición personal.

Estamos ante una revolución de hondura y trascendencia sumas.

La voz más alta de la Iglesia española ha dicho recientemente: «En otros tiempos las revoluciones fueron más superficiales, menos duraderas y, si así puede decirse, menos sabias que la actual; no por la sabiduría de los hombres que la dirigen, sino por que el cuerpo social es más complejo, sus resortes más delicados, mayores que antaño y de eficacia mayor los medios de que el Estado dispone, más difundido en el cuerpo social el microbio de la infección anticristiana, más poderosos y rápidos los instrumentos de difusión del pensamiento.»

Nos encontramos frente al ataque más encarnizado y brutal, de que ha sido objeto la civilización cristiana; amenaza su quietud, que a todos, absolutamente a todos, nos sepultaría entre ruinas; y hay que defender ese maravilloso legado de los siglos, que es el cimiento que nos sustentan; sobre él, duerme la Historia; sobre él vivimos y nos desenvolvemos; en él descansan los bienes materiales, las afecciones del sentimiento, la concepción espiritual de la vida, los nexos de la coexistencia y el equilibrio sociales, la tradición y la esperanza.

La angustiosa necesidad de su defensa es la razón de esta segunda etapa de nuestro periódico.

Al saludar, desde sus columnas, a nuestros lectores, queremos hacer un llamamiento a todos los hombres de buena voluntad.

Para todos los que sientan responsabilidad y el riesgo gravísimos de la hora, queremos que sea nuestro periódico: el nudo que ate el haz de voluntades; y el verbo en que cristalicen la ideología común, el sentir unánime y el ansia, encendida y vehemente, pero, racional, de la guarda de ese legado insigne y del bien de la Patria.

No se piense que es ambicioso el proyecto. Nadie hay tan pequeño, tan humilde, tan insignificante, que no pueda contribuir con eficacia a la obra de todos; y como a todos llamamos, si aciertan a respondernos, en nuestra cosa, en nuestra ciudad, en nuestra provincia, habremos realizado nuestra labor y cumplido nuestro deber.

Y si tan noble es el propósito y tan amplia el área de lo que intentamos acudir a salvar, claro está que a nuestro lado caben todos y no pueden separarnos convicciones monárquicas ni republicanas, pues el régimen y forma de gobierno son meros accidentes episódicos, ya que lo substancial, que es la doctrina, puede vivir lo mismo con República, que con la Monarquía.

No habrá que decir que no nos desenvolveremos, que actuaremos siempre dentro de los cauces legales; respetuosos de las autoridades; defensores del orden; adversarios nobles y leales de quienes lo sean nuestros; correctísimos en la polémica y en la pugna, por el respeto que nos merecen todos y que nos merecemos nosotros mismos.

Y nada más, lector, que tú nos prestes el calor cordial de tu adhesión y cuanta ayuda nos sea necesaria para el más feliz éxito... Piensa que hoy es día de sacrificios, mañana, encontrarás la recompensa...

y también a los cajistas, a los que envío estas pruebas de afecto, para que ellos me envíen pruebas de imprenta. Saludo por fin a todos los lectores que me lean;

y termino este romance para que los de la izquierda no puedan decir ni en broma que es un romance LA TIERRA. C. GASÓS. Artístolas, 29-VII-1933.

La política y las Cortes

La conferencia de Marcelino Domingo

No se puede decir: «Me opondré a la dictadura socialista,»

Madrid, 31 (11'30)

Como estaba anunciado el domingo, a las once de la mañana, dió una conferencia el ministro de Agricultura don Marcelino Domingo. Versó sobre el tema «La unión de los republicanos y la colaboración de los socialistas».

El discurso del señor Domingo ha sido, veladamente, una contestación a los puntos sostenidos por Gordón Ordás en su disertación el domingo próximo pasado.

Comenzó hablando de la organización del partido radical socialista.

Se extendió en consideraciones sobre la colaboración del partido socialista a la obra de la República. Asegura que los socialistas no han obrado con gran lealtad con la República.

No se puede decir: asegura el señor Domingo—«me opondré a la Dictadura socialista».

Lo que debe hacerse es actuar de forma tal que la masa proletaria no desconfie de la democracia.

Dentro de la República todo es punible, dice el orador.

Reconoce el señor Domingo que la corriente antimarxista es universal. Ataca al fascismo duramente.

Hace un llamamiento a todas las clases comerciales y mercantiles.

Asegura que una vez aprobadas todas las leyes que necesita la República, deberá cesar la colaboración del partido socialista en la obra gubernamental.

Un juicio de Barnés

Al terminar el acto de don Marcelino Domingo, el ministro de Instrucción Pública, que había estado en la conferencia, dijo:

—Coincido en muchos puntos con lo expuesto por el señor Domingo.

Le quitan la cartera a un hermano del orador

Cuando el público salía del Cine Pardiñas, una vez terminado el acto, le quitaron la cartera, con 500 pesetas, a un hermano del orador.

Sobre las bases de colaboración presentadas por el partido radical-socialista

A raíz del discurso pronunciado por el ministro de Agricultura y la división latente que existe entre los miembros de dicha minoría, el jefe del Gobierno ha dirigido una carta a los ministros que representan al partido radical-socialista en el actual gabinete solicitando de ellos den unas aclaraciones relativas a las bases de colaboración con el Gobierno.

La minoría, para dar la contestación solicitada se reunirá el miércoles de esta semana.

¿De qué se trató en la entrevista

El sábado último sostuvieron una entrevista bastante extensa en Cercedilla los ministros de Obras Públicas, señor Prieto, y el de Agricultura, don Marcelino Domingo.

No se sabe cuál fué la materia de esta entrevista, a la que se concede importancia política.

Por el supuesto complot

Los jueces especiales que intervienen en el supuesto complot han estado en la cárcel Modelo para tomar declaración a los detenidos.

Notas madrileñas

Fogoneros en huelga

Según han comunicado de Sevilla, los fogoneros que prestan servicio en la Compañía Madrid-Zaragoza-Alicante, se han declarado en huelga pretextando que no incumbía a ellos la obligación de limpiar las máquinas.

Sobre maniobras militares

El ministro de la Guerra ha recibido al general Robres, quien le habló de las próximas maniobras militares que van a realizarse.

El padre político de Azafia está grave

Se encuentra enfermo de gravedad don Martín Rivas, padre político del jefe del Gobierno, don Manuel Azafia.

Solución de un conflicto

El gobernador civil de Oviedo ha comunicado que la huelga que sostenían los obreros de la fábrica de Trubia ha quedado resuelta.

Mañana se reintegrarán al trabajo.

Noticias de Gobernación

El director general de Seguridad fué operado, con éxito, de apendicitis

El secretario del ministerio de la Gobernación, por ausencia del señor Casares, ha recibido a los informadores, a quienes comunicó que había sido operado, con el mejor de los éxitos, el director general de Seguridad, que padecía apendicitis.

También anunció que los fogoneros de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante se habían reintegrado ya al trabajo.

Por último anunció que el ministro, señor Casares Quiroga, regresará mañana a Madrid.

La causa contra el teniente coronel Mangada

Hoy se ha celebrado el Consejo de guerra contra el teniente coronel Mangada por los sucesos ocurridos en el campamento de Carabanchel a raíz de celebrarse unas maniobras militares.

El fiscal solicitaba para el señor Mangada dos penas de seis meses por insubordinación e insultos a superior.

El defensor solicitó la absolución de su patrocinado.

Al terminarse la vista, el procesado dijo que su abogado no había sabido llevar a cabo su defensa. Atacó en frases muy duras al general Villegas.

El juicio quedó pendiente de sentencia.

Por las impresiones obtenidas por conducto particular, parece que el fallo será absolutorio.

Lo que dice el señor Franchy Roca

El ministro de Industria y Comercio, señor Franchy Roca, ha manifestado a los informadores que estaba estudiando las normas para el establecimiento del Tratado Comercial entre España y Rusia. Dijo que nuestros vinos y los aceites tendrán colocación en el país de los soviets.

Después habló de política y afirmó que el bloque de izquierdas será pronto un hecho, aun cuando exista la dificultad que opone el pleito entre radicales y socialistas.



EL PRESBITERO

Don Bernabé Bretos Susín

Falleció ayer, a las seis y media de la tarde

Fortalecido con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus desconsoladas hermanas D.^a Adolfa y D.^a Eusebia; hermano político don Antonio Nasarre; sobrinos Adolfo, Angela y Aurelia, y demás parientes,

Suplican a sus amigos y relacionados le tengan presente en sus oraciones y la asistencia al acompañamiento del cadáver al Cementerio, que tendrá lugar hoy, a las seis de la tarde, y a la Misa funeral que se celebrará mañana en la iglesia de Santo Domingo y San Martín, a las diez y media de la mañana, por cuyos favores quedarán reconocidos.

HUESCA, 1 DE AGOSTO DE 1933. Casa mortuoria: Ramón y Cajal, 9.

Una excursión trágica

Zozobró la motora "Jesús", cuando regresaba cargada de excursionistas, habiéndose retirado hasta la fecha nueve cadáveres

SAN SEBASTIAN.—Cuando regresaba de una excursión marítima la motora «Jesús» cargada con 25 pasajeros, cerca de Deva, una fuerte ola la volcó. Todos los pasajeros cayeron al mar. Inmediatamente salieron lanchas para prestar auxilio a los pasajeros, realizando con verdadero denuedo los trabajos para el salvamento.

Solamente fueron puestos a salvo 10 de los excursionistas. Los trabajos de búsqueda que se han hecho en el mar dieron por resultado retirar nueve muertos.

El juez que interviene en el asunto ordenó la detención del patrón que mandaba la motora.

Los nueve cadáveres recogidos fueron trasladados a Deva. Entre los desaparecidos figuran varios jóvenes. Uno de los cadáveres encontrados es el de la señora Urien, que estaba encinta. Su marido, que la acompañaba, se ha salvado.

El mar ha arrojado los restos de la motora. Continúan los trabajos para encontrar a los desaparecidos, teniendo la impresión de que han perecido todos.

Informaciones de LA TIERRA

Disposiciones de la «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica el Decreto haciendo la cesión de la Contribución territorial a la Generalidad de Cataluña.

Barcelona

Companys dice que discrepa en algunos puntos de los sostenidos por Marcelino Domingo

Llega Vicente Trueba

Ayer llegó el gran ciclista español Vicente Trueba. Fue esperado en la estación por más de ocho mil personas que le tributaron grandes ovaciones.

En el Ayuntamiento se organizó un vino de honor en obsequio del gran deportista español.

Lo que dice el ministro de Marina

En la Generalidad sostuvieron una entrevista Maclá, Companys y otros prohombres de la Esquerda.

Los periodistas preguntaron al ministro de Marina su juicio sobre el discurso pronunciado en Madrid por el señor Domingo.

Contestó que había sido muy interesante todo lo expuesto por su compañero de Gobierno pero que discrepa algo de lo sustentado a través del discurso.

Dijo que no podía olvidarse que el señor Domingo había pertenecido a la Esquerda, de cuyo grupo se alejó voluntariamente.

El anarquista Aubil

La policía ha trasladado al Juzgado al conocido anarquista Vicente Aubil.

El rapto de un niño

En la calle de la Mata un motorista cogió al niño Florián Delgado y montando sobre la moto desapareció a toda marcha. Se ignora hasta ahora el paradero del motorista y del niño.

Explotan dos bombas

En la calle de Valcarde hicieron explosión dos bombas colocadas en obras en construcción. Produjeron algunos desperfectos materiales de consideración. Por fortuna no se produjeron desgracias personales.

La huelga de la construcción se empeora

Hoy la huelga planteada por el ramo de construcción ha sufrido un gran retroceso en las negociaciones que se venían realizando para su resolución.

Se han practicado algunas detenciones. Hoy entraron menos obreros al trabajo que estos últimos días.

Provincias

En Zamora se colocan pasquines para excitar a los obreros a que protesten contra la sentencia por lo de Castilblanco

Procesamiento de un tradicionalista

SEVILLA.—Ha sido procesado el tradicionalista don Domingo Alazul, que en el entierro del señor Caravaca expresó algunas censuras contra el ministro de la Gobernación.

Intento de evasión

TARRAGONA.—Quince reclusos intentaron escaparse de esta cárcel abriendo un boquete en la pared.

Fueron trasladados a celdas de vigilancia continua.

Entre los que intentaron evadirse figura Horacio Mateo que mató a un guardia e hirió gravemente a un sereno.

Excitando a los obreros

ZAMORA.—Hoy aparecieron con gran profusión pegados por toda la capital unos pasquines excitando a los obreros a la protesta contra la sentencia dictada por los sucesos de Castilblanco.

Se les recuerda que deben prepararse para la lucha que traerá como consecuencia la implantación en España de la dictadura del proletariado.

Violentando un centro clausurado

ALICANTE.—En Eida varios afiliados a la Casa del Pueblo violentaron un local que había sido clausurado en virtud de órdenes gubernativas.

La policía los sorprendió en el

local cuando había diez y nueve reunidos. Dijeron que se creían que ya había sido levantada la clausura.

Explosión en una fábrica de harinas

VALDEPEÑAS.—El domingo hizo explosión una caldera de una fábrica de harinas de esta localidad. A consecuencia del accidente murieron el maquinista Lorenzo Dorado y el panadero José María Peinado.

Hubo además otros dos heridos de gravedad y diversos contusos.

Antonio Saura Pacheco
ABOGADO
PADRE HUESCA, 2 HUESCA

TOLDO

Sistema moderno, en muy buen estado, con colgante y costadillos, siete metros de largo, se vende a mitad de precio.

Razón, Coso de Galán, 23, tienda.

Compra-venta de muebles usados.
Plaza de Urries, núm. 5, antiguo Archivo de Hacienda.

Gran Bazar Loriente

Por cesar en los asuntos comerciales liquida todas sus existencias

Sillas las de 8, 9 y 10 pesetas se venden a 5, 6 y 7 pesetas respectivamente

Cómodas las de 45 pesetas a 30 pesetas

Precios ventajosos para revendedores

Gramófonos y discos OCASION UNICA para comprar este artículo

Objetos para regalos, es conveniente esta sección por su diversidad y precios

Aparatos de luz baratísimos

(Se traspasa en buenas condiciones la casa central y la sucursal en el Coso Bajo, 23)

Artículos de siega y trilla

Guadañas (dallas), hoces, mangos, rastrillos, piedras afilar, discos de acero, pedernal, fleje de acero y sierra para trillos Sosas, Carburo, Azufre sublimado, Nitrato de Chile, Sulfatadoras y sulfato de cobre

MUCHOS MUEBLES

Camas de 29 a 300 ptas. Sillas a 4'25 ptas. una. Cómoda dos puertas 30 ptas.

"Soy la mejor Lejía Mora,"

Comprad una botella y seréis clientes eternos

En Ferretería el que más barato vende

Joaquín Lafarga : Huesca

Por ampliación del negocio, el establecimiento comercial

Gran rebaja de precios

Carbón de Cok, inmejorable, a 7'25 pesetas qq. Avisos: en PRODUCTOS ECAS

Productos Ecas

se traslada del Coso García Hernández, número 39 al 81 del mismo (antiguo Comercio de Barrio) y como beneficio al público ofrece una en artículos de cristal, loza, porcelana, aluminio, batería de cocina, vajillería, perfumería, objetos para regalo, cubiertos de mesa, flores artificiales e infinidad de otros artículos

PARQUE DEL DEPORTE

EL LUGAR MAS SANO Y AGRADABLE DE HUESCA

A petición del público, el martes, 1.º de Agosto

Extraordinaria verbena

Amenizada por la orquesta dirigida por el señor Sastre y con nuevos y preciosos baillables, que en los intermedios tocará la gramola

Señoras, gratis : Caballeros, 2 ptas.

No deje usted de ir hoy a la verbena

Caramelos San Lorenzo

(MARCA REGISTRADA)

Castañas de Mazapán

Cajas de 1'50 y 3 pesetas

Pastelería SOLER

Almacén de Maderas

Agustín Delplán

Depósitos: Estación Alerre (Huesca)

ZAPATOS

Los modelos más bonitos
Los más modernos

Y los más baratos

Siempre están en la Zapatería

Hijos de Hermenegildo Franco

San Lorenzo, 10 - 12 - 14

HUESCA



Cuide usted su estómago porque en la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

PUERTAS

empaneladas, madera Flandes, a 15 pesetas metro cuadrado.

Ventanas y Balcones madera Flandes, a 23 pesetas metro cuadrado.

San Lorenzo, 31. Carpintería de Alvira

15 pesetas diarias

fácil trabajo de escritura en casa (cualquier localidad). «Biosemen-tia», Horneros, 2, VALENCIA.

Arriendo de pastos

del monte Cajal Coveta, para 300 cabezas de ganado lanar. Razón: José Calvo, Sena (Huesca)

La Tómbola de los periodistas

Con mayor éxito, si cabe, que el día de la inauguración, el domingo, de ocho a nueve y media, se abrió la Tómbola. El público se disputó las papeletas, en busca de los muchos premios que fueron puestos en suerte.

Fué una jornada que a los organizadores nos ha satisfecho plenamente, porque ha demostrado cómo el público apoya nuestra obra con cariño y entusiasmo, que es la mejor recompensa para nosotros.

Hemos de anotar el rasgo de algunos afortunados. El comerciante don Valentín Val, dueño del establecimiento «El más barato», donó a la Tómbola una preciosa cubierta que le correspondió en suerte. También la señorita Menac hizo entrega de un frutero que, como premio, le había correspondido.

Esta tarde, a las ocho, volverá a funcionar la Tómbola y, desde luego, habrá la misma profusión de premios que hubo el domingo.

A animarse, pues, y a probar suerte. Todo por la finalidad con que esa Tómbola funciona.

Se necesita aprendiz con principios de barbero, en Plasencia del Monte. Diríjase al practicante de dicho pueblo.

Trillos con discos de acero, patentados, reconocidos como los mejores, se venden a plazos, con buenas referencias. Joaquín Lafarga. Hierros. Huesca.

¡¡ Agricultores!!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. **AHORRAREIS MUCHO DINERO** si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la **FONCIERE** Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia **Don Pedro Arregui Tornés.**—Corredor de Comercio **Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA**

NECROLOGIA

Don Bernabé Bretos Susín

Después de una prolongada indisposición, que soportó con la más edificante fortaleza cristiana, ha fallecido en esta ciudad el benemérito sacerdote don Bernabé Bretos Susín.

De edad muy avanzada y achacoso por sus prolongados años de vida parroquial, don Bernabé Bretos Susín residía en esta capital por haberse jubilado.

De sus virtudes, ejemplaridad sacerdotal y celo apostólico guardará un imperecedero recuerdo cuantos fueron sus feligreses y amigos, quienes seguramente rendirán el tributo de una oración por el eterno descanso de su alma.

Significamos nuestro pésame a sus afligidos hermanos doña Adolfa y doña Eusebia; hermano político don Antonio Nasarre; sobrinos Adolfo, Angela y Aurelia y demás parientes.

Biblioteca circulante de Acción Católica de la Mujer

Participamos a nuestras asociadas que hoy, como día primero de mes, estará abierta la Biblioteca (salón del Colegio de Santa Ana), a las siete y media de la tarde, para dar los libros que pidan y tomar los que, ya leídos devuelvan.

Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz :-: Huesca
Porches de Vega Armijo. Teléfono 68

Concurso de cantadores de Jota

La Comisión de Fiestas de San Lorenzo abre un Concurso de Cantadores de Jota, que tendrá lugar a las siete y media de la tarde del día 12 de los corrientes en el Parque de Miguel Servet, con sujeción a las siguientes bases:

- 1.ª Pueden concurrir cuantos cantadores o cantadoras de Jota lo soliciten.
- 2.ª Las inscripciones se realizarán ante de las doce horas del próximo día 12 de Agosto en curso en la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad.
- 3.ª Antes de cada actuación el jurado censurará las coplas y podrá prohibir aquellas que juzgue conveniente.
- 4.ª Fallado en Concurso y antes de la entrega de los premios cada cantador premiado cantará por lo menos tres coplas.
- 5.ª Se adjudicarán tres premios. El primero, de 150 pesetas; el segundo, de 250 pesetas, y el tercero, de 100 pesetas.
- 6.ª El Jurado que oportunamente se designe, resolverá sin apelación el concurso y podrá

distribuir de otra forma las cantidades destinadas a premios y aun declarar éstos desiertos, si así lo estima justo.

DE SOCIEDAD

Ayer tuvimos el gusto de saludar al secretario del Ayuntamiento de Monzón don Eloy Martínez Vellilla.

— De Barcelona llegó nuestro buen amigo don Luis Montull.

— Completamente restablecido llegó de la montaña el jefe de Negociado de la Diputación provincial don Luis Carmen.

RELIGIOSAS

1 DE AGOSTO

Santos de hoy

Santos Pedro ad Vincula, Fausto, Leoncio, Santos Fe, Esperanza y Caridad.

Santidad de la moral católica

Naturalmente, la moral de una doctrina es un criterio muy bueno para juzgar de ella. Pues bien, la moral católica es tan excelente, tan pura, tan perfecta, que todos los hombres, aun los impios,

la reconocen. Desde luego, no tiene absolutamente nada que sea contrario al derecho natural.

Al contrario, impone todo el derecho natural y lo explica categóricamente, y con toda exactitud, analizándolo de tal modo que puede decirse que no hay rincón de la moral natural que no esté explicado con exactitud y al alcance de todos. Es eximia la religión católica en este punto.

Es delicadísima, porque prohíbe hasta las menores faltas, hasta las faltas de pensamiento voluntario, hasta las palabras mentirosas y aun inútiles.

Examina y determina, con toda rectitud y justicia, todos los deberes para con Dios, para con el prójimo, para consigo mismo, para con la sociedad, para con la familia.

Además, añade preceptos positivos para adquirir, conservar y aumentar la vida moral natural y la vida sobrenatural, con un Código canónico admirable.

En fin, sin imponer obligación, da consejos sumamente perfectos y admirables, que elevan al hombre a gran altura de santidad. Tales son los preceptos de la confesión, la comunión, la misa, las lecturas, etc.

Y toda moral, al lado de la católica, desaparece. Y eso que ella está patente y enseña aun a los que no son católicos.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de los difuntos de don Gregorio Castejón.

En Capuchinas

Mañana se celebrarán los cul-

tos en honor de la Santísima Virgen del Pilar con misa rezada a las ocho, y por la tarde a las cinco, el santo rosario y salve cantada.

La misa de este día será en sufragio de don Cesáreo Ara (que en paz descansa).

En la Compañía

Tuvieron lugar ayer los cultos que habíamos anunciado, dedicados a San Ignacio de Loyola. En las misas de seis y media y ocho se distribuyeron centenares de comuniones.

A las diez y media se celebró la fiesta principal, oficiando el beneficiado de esta Catedral don Juan León, ministro adpor los señores Pardo y Murillo; el digno párroco de San Lorenzo, don Antonio Laporta, pronunció un elocuente sermón ensalzando las glorias y proezas de San Ignacio de Loyola.

Jubiléo de Portiñuela

Para ganar este jubileo es indispensable la comunión y la confesión; este último Sacramento sirve recibido ocho días antes u ocho días después; visita de iglesia franciscana y además asistir a la función pública.

En la iglesia de Santa Clara, dicha función será a las cinco de la tarde.

En cada visita seis Padres nuestros y Avemarías y Glorias.

En Santa Ana


Tendrá lugar a las diez y media, una solemne fiesta religiosa dedicada al Santo Cristo de los Desamparados.

Tip. de LA TIERRA.—Huesca

ADQUIERA V. LA MAQUINA

“UNDERWOOD”

reconstruida “MASTER GRADE”

La única  Solicite precios y detalles sin rival

Mariano Palacio

Coso de Galán, 51 HUESCA

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito; cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

Venta en farmacias. Pidan folleto a Laboratorios Saiz de Carlos, Serrano, 30. MADRID.

Camisas

para caballero, todos los números
Desde 2'50 pestas

Sedas lisas y estampadas

surtidos completos

Desde 1'50 pesetas metro

HOY EMPIEZA LA VENTA EN

Almacenes de San Pedro, S. A.

SUCURSAL DE HUESCA



DEL DIA

Siluetas de la calle

Quienes sujetos a la labor diaria que no admite dilacion ni permite el abrir en ella un paréntesis de más o menos tiempo...

El domingo, última jornada festiva de este mes que muere, ha sido caluroso también. No apetece la vida en la ciudad.

Bullicio intenso en la plazoleta del Parque. La grey infantil pasa un gran rato. Algún padre tiene que acallar las impacencias del hijo...

En aquella algazara que ante la garita amplia, llena de luz y ofreciendo la tentación de unos regalos, se produjo durante unas horas...

La cobranza en su período voluntario del tercer trimestre del presupuesto indicado, sobre el impuesto de inquilinato...

Recaudación voluntaria de Arbitrios e Impuestos

Los contribuyentes que no hubiesen satisfecho sus cuotas en su domicilio, durante los primeros treinta días del período indicado...

Los donativos pueden hacerse en los establecimientos siguientes: Bar Oscense, Café Universal, Restaurant Vicente Galindo...

mo sólo tendrán que satisfacer como recargo el 10 por 100 de sus respectivas cuotas.

Huesca, 29 de Julio de 1933. El alcalde, Agustín Delplán.

POR LOS DANZANTES

Suscripción para la formación de cuadros infantiles de danzantes y reforzar los antiguos.

Colegio Médico, 10 pesetas; Luciano Alvarez, 2; Lorenzo Araus, 5; Ramón Duch, 5; Julián Allué, 5; Antonio Pío Sopena, 5; Josefita Pío Sopena, 5; Jorge Pío Sopena, 5; Jaime Pío Sopena, 5; Rafael Pío Sopena, 5; Anselmo Pío Sopena, 5; Perico el de los palotes, 5; un entusiasta, 5; un vecino de San Lorenzo, 5; Josefina Río, 1; Amador Río, 1; Manuel Burruel, 150; Mariano Añños, 2; Pedro Ladrero, 2; Juan García Naranjo, 15.

Los donativos pueden hacerse en los establecimientos siguientes: Bar Oscense, Café Universal, Restaurant Vicente Galindo y confiterías de Agustín Soler y de Pascual Tricas.

Hoy comienza otro descuento en cazos eléctricos en el Bazar Eléctrico. Coso Bajo, número 77. Sea usted la primera y se llevará lo mejor. Telf. 247

RUN-RUN

Ayer oímos que....

continúan las lamentaciones del público contra el pésimo estado de nuestros cosos,

.... de nuevo en las fiestas de San Lorenzo del año en curso, tendremos que solicitar de los forasteros que nos visiten, disimulen el mal pavimento que han de encontrar en nuestra principal vía urbana.

.... el día 11 de Agosto también tendremos en la plaza de Toros un espectáculo que ha de agradar al público.

.... lo principal de él será la novedad que constituirá en Huesca.

Ministerio de Trabajo y Previsión Social

Vocales que constituyen la representación obrera del Jurado Mixto de Oficinas

El ministro de Trabajo en la «Gaceta» del día 27 publica la siguiente Orden.

«Visto el resultado de las elecciones verificadas para la designación de los vocales obreros del Jurado Mixto de Oficinas, de Huesca,

Este Ministerio ha dispuesto que la representación obrera del mencionado Jurado Mixto quede constituida de la manera siguiente:

Vocales efectivos: Don Alejandro Abuncio García, don José Yáñez Río, don Simón Goded Bel y don Ramón Pérez Guerrero.

Vocales suplentes: Don Pedro Fenlo, don José Boned Aranda, don Alfredo Río Aineto y don Manuel Mendoza Sesé.»

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Huesca, 29 de Julio de 1933. El Delegado de Trabajo, José V. Morón.

De Hacienda

Por orden del Ministerio de Hacienda fecha 21 de Julio actual, publicada en la «Gaceta» de 23 del mismo se dispone prorrogar el plazo de presentación de las declaraciones de los elementos constitutivos de la base imponible de la Contribución general sobre la renta en la forma siguiente:

a) Hasta 31 de Agosto próximo, respecto a las personas cuya obligación de contribuir hubiera nacido antes del 14 de Mayo del año actual.

b) Hasta el 30 de Septiembre próximo a los empleados del Estado español con domicilio en el extranjero y a los súbditos españoles aunque tengan en el extranjero domicilio o residencia habitual cuya obligación de contribuir hubiera nacido también antes del 14 de Mayo último.

En cuanto a las personas cuya obligación de contribuir hubiera nacido con posterioridad al 13 de Mayo último, la prorroga se concederá por el Ministerio en cada caso particular, previa solicitud del interesado.

A los que reciben cierto número de ejemplares de LA TIERRA se les suplica hagan la máxima propaganda para conseguir el mayor número de suscripciones

La verbena de esta noche

En el Parque del Deporte, lugar cada día más concurrido, va a celebrarse esta noche una verbena que promete estar concurridísima.

Habrà gran iluminación a la veneciana y una excelente y nutrida orquestina, que dirige el maestro Sastre.

A juzgar por los preparativos y el entusiasmo por la fiesta, promete estar la de esta noche muy concurrida.

Nuestro folletín

Empezamos a publicar en este número

La República Roja

interesante novela de

Roberto W. Chambers

Esperamos será del agrado de nuestros lectores

La República Roja

Andrés Cervero Casayús. Exayudante de los Dispensarios de la Lucha Antivenérea de Barcelona. Medicina general - Piel - Secretas. Se admiten iguales. Ramiro el Monje, núm. 23, 2.º

Movimiento de población

Durante la pasada semana se ha registrado el siguiente movimiento de población:

NACIMIENTOS. - Julia Manzano Malo, Manuel Vicente Lorés Elpuente, Ana María Albero Rergua, José María Marco Candán.

DEFUNCIONES. - Felipe Soler Artero, Martina Cuello Cuello, Demetrio Gracia, Antonia Sanclemente Ara, Francisco Berche Llevot, Petra Fatás Lanaspá.

A. CARDESA. Garganta, Nariz y Oídos. Ex profesor Ayudante de la Clínica de Oto-Rino-Laringología de la F. de Medicina de Barcelona. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6. Casa de Galán, 27, 2.º. HUESCA

15 días de venta extraordinaria en Almacenes de San Pedro, S. A.

DEPORTES

Una velocidad ciclista inesperada

Al dar la salida a los once participantes en la Vuelta a Angüés y ver el tren que emprendieron, no podíamos imaginarnos que al final de la carrera habían de conseguir una velocidad media como marcaron, pero es que hay que ver lo que supone en carretera el joven corredor de Tardienta, Pablo Gracia, fué en todo momento el animador de la carrera; consiguió despegarse a buen trecho antes de llegar a Blecua y logró llevar una ventaja muy respetable al resto del pelotón...

Fuè una verdadera lástima que Campos, en quien teníamos cifradas todas nuestras esperanzas, tuviera dos caídas seguidas que le impidieran continuar la carrera; en la segunda sufrió la rotura del manillar de la máquina y tuvo que retirarse para ser curado previamente en Angüés...

Hubo un muchacho llamado Paris, de Zaragoza, que es lástima no tenga el apoyo que necesita un corredor de tan excepcionales aptitudes; se dió cuenta que la carrera no era tan sencilla como parecía en principio, dado su poco tren con que se inició, pero al ver que los muchachos de casa pedaleaban y lo hacían con entusiasmo, obligándole a sacar los pies de las alforjas, pudimos admirar un corredor grande dentro de un cuerpo tan pequeño; pogan su atención en él nuestros hermanos de Zaragoza, y desde el apoyo que merece un muchacho que en poco tiempo conseguiría inquietar a los que ahora ostentan las primeras categorías de la región.

Buil (el francés), como vulgarmente le dicen, supo llegar en un soberbio sprint el primero a la meta; lástima que la falta de su buen compañero Campos le impidiera poder realizar lo que tenía propósito, despegarse de sus contrarios y entrar descansado en la meta, pero de esta forma que se vió una competición franca y pudimos apreciar el valor de otros dos muchachos que ya indicamos anteriormente, uno de ellos el de Zaragoza, y otro, Pablo Gracia, clasificado en tercer lugar, pero por el exceso de ventaja que quiso coger en las escapadas que hizo, dando motivo con ello a llegar algo fatigado al momento de pisar la cinta.

La salida de los participantes se llevó a cabo a las 13'45, siendo la entrada del primer corredor a las 18'10, y la del último a las 18'30; velocidad que dadas las condiciones del día y las de la carretera a recorrer, les acredita de grandes corredores a los que tomaron parte en ella. La Casa del Automóvil se apuntó un soberbio triunfo por la organización de la carrera y por la clasificación de los corredores que tomaron parte, y deseando estamos que estos triunfos se repitan de nuevo para que el deporte ciclista oscense, uno de los primeros de España, sepa en tiempo no lejano llegar a ocupar el lugar que en otros tiempos cuando Campaña y demás supo defender. La ausencia de algunos corredores como Asins, que también sufrió una caída de peligro; Villacampa ganador de la carrera del día 2 que no tomó parte; Casaus y Catalán que no participaron en la misma y otros apuntados que no se presentaron, motivó que el número de corredores fuera reducido, pero apreciamos la gran clase de los mismos y que desde luego pueden tomar parte en pruebas de mayor envergadura seguros de que han de representar un brillante papel. La clasificación fué la siguiente: Pablo Buil, sobre G. A. C., en 2 horas 25 minutos. Jesús Paris, sobre G. A. C., en 2 horas, 25 minutos, 1 segundo. Pablo Gracia, sobre Orbea, en 2 horas, 25 minutos, 1 segundo, 2 quintos. Domingo Monreal, sobre Ráfaga, en 2 horas, 33 minutos. Felipe Cano, sobre Ráfaga, en 2 horas, 37 minutos. Mariano Obispo, sobre Orbea, en 2 horas 39 minutos. Antonio Villacampa, sobre Orbea, en 2 horas, 45 minutos. Se retiraron de la carrera, por golpes recibidos, Campos y Asins, y por inutilizarse la máquina Ascaso y Abad. Para la prueba del día 13 de Agosto se anotaron los corredores clasificados anteriormente y es de esperar que el número de participantes en esta interesante prueba de unos 200 kilómetros de recorrido aumente considerablemente hasta el día de la misma, desde luego podemos adelantar que los trabajos de organización de la misma se encuentran muy adelantados contando con el apoyo moral y material de todos los pueblos que comprende el trayecto.

La clasificación fué la siguiente: Pablo Buil, sobre G. A. C., en 2 horas 25 minutos. Jesús Paris, sobre G. A. C., en 2 horas, 25 minutos, 1 segundo. Pablo Gracia, sobre Orbea, en 2 horas, 25 minutos, 1 segundo, 2 quintos. Domingo Monreal, sobre Ráfaga, en 2 horas, 33 minutos. Felipe Cano, sobre Ráfaga, en 2 horas, 37 minutos. Mariano Obispo, sobre Orbea, en 2 horas 39 minutos. Antonio Villacampa, sobre Orbea, en 2 horas, 45 minutos. Se retiraron de la carrera, por golpes recibidos, Campos y Asins, y por inutilizarse la máquina Ascaso y Abad.

Para la prueba del día 13 de Agosto se anotaron los corredores clasificados anteriormente y es de esperar que el número de participantes en esta interesante prueba de unos 200 kilómetros de recorrido aumente considerablemente hasta el día de la misma, desde luego podemos adelantar que los trabajos de organización de la misma se encuentran muy adelantados contando con el apoyo moral y material de todos los pueblos que comprende el trayecto.

La salida de los participantes se llevó a cabo a las 13'45, siendo la entrada del primer corredor a las 18'10, y la del último a las 18'30; velocidad que dadas las condiciones del día y las de la carretera a recorrer, les acredita de grandes corredores a los que tomaron parte en ella.

La ausencia de algunos corredores como Asins, que también sufrió una caída de peligro; Villacampa ganador de la carrera del día 2 que no tomó parte; Casaus y Catalán que no participaron en la misma y otros apuntados que no se presentaron, motivó que el número de corredores fuera reducido, pero apreciamos la gran clase de los mismos y que desde luego pueden tomar parte en pruebas de mayor envergadura seguros de que han de representar un brillante papel.

La clasificación fué la siguiente: Pablo Buil, sobre G. A. C., en 2 horas 25 minutos. Jesús Paris, sobre G. A. C., en 2 horas, 25 minutos, 1 segundo. Pablo Gracia, sobre Orbea, en 2 horas, 25 minutos, 1 segundo, 2 quintos. Domingo Monreal, sobre Ráfaga, en 2 horas, 33 minutos. Felipe Cano, sobre Ráfaga, en 2 horas, 37 minutos. Mariano Obispo, sobre Orbea, en 2 horas 39 minutos. Antonio Villacampa, sobre Orbea, en 2 horas, 45 minutos. Se retiraron de la carrera, por golpes recibidos, Campos y Asins, y por inutilizarse la máquina Ascaso y Abad.

Para la prueba del día 13 de Agosto se anotaron los corredores clasificados anteriormente y es de esperar que el número de participantes en esta interesante prueba de unos 200 kilómetros de recorrido aumente considerablemente hasta el día de la misma, desde luego podemos adelantar que los trabajos de organización de la misma se encuentran muy adelantados contando con el apoyo moral y material de todos los pueblos que comprende el trayecto.

Españolista del Hospital Provincial. Luis Gonzalvo Baeta. Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído. Ex alumno interno y ex Profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza. Casa de Galán Heróldez, 12. HUESCA

Huésped estable, desea pensión en familia, si es posible único. Oferta a esta Administración.

Folleto de LA TIERRA

La República Roja

Por ROBERTO W. CHAMBERS

CAPITULO PRIMERO

El café Cardinal

¡Los ingleses son unos cochinos! — dijo un joven que se tambaleaba en la puerta del café Cardinal.

A esta observación no respondió nadie. El café estaba lleno. El joven avanzó con paso inseguro hacia el centro del amplio salón buscando sitio donde sentarse. Sus ojos apagados se dirigieron de una mesa a otra, hasta que se fijaron en un grupo de gente reunida junto a una de las ventanas que daban a la rue des Ecoles. Dando traspiés dirigió sus pasos hacia aquel grupo y un momento después, dejaba caer pesadamente la mano en el hombro de una mujer que formaba parte del grupo, la cual lanzó un grito. Un sujeto que estaba sentado junto a ella, se alzó colérico, pero al ver quién era el recién llegado recobró su aire satisfecho.

— Es Isidoro Weser — murmuró.

En seguida se le hizo sitio en torno de la mesa de mármol.

— ¡Siéntate, Isidoro! — dijo el individuo que se había levantado. — Parece que tienes las piernas poco seguras.

Weser seguía de pie junto a la mesa tambaleándose y mirando a unos y a otros. Luego dirigiéndose sucesivamente a cada uno de los contertulios, dijo:

— «Bon jour», Faustina, «bon jour», Tribert, «bon jour», Sarre, «bon jour»...

— ¡Siéntate! ¡siéntate! — exclamó Tribert impacientado.

Weser contestó con una especie de alarido que llamó la atención de todos los que ocupaban el café. Sin duda era lo que el recién llegado deseaba, porque dijo:

— Al entrar no logré que se fijasen en mí. A pesar de haber dicho lo que dije esperando que motivaría algún comentario, no ha habido comentario.

Hizo una pausa fijando su vidriosa mirada en Landes, el cual le contemplaba con curiosidad desde una mesa lejana, por encima del periódico que estaba leyendo, y agregó:

— Bueno, lo repetré. ¡Los ingleses son unos cochinos!

Landes hizo ademán de levantarse, titubeó un

momento y volvió a sentarse. Esto parecía regocijar a Sarre, el individuo de aire satisfecho.

— Efectivamente, ¡los ingleses son unos cochinos! — exclamó obligando a Weser a sentarse en una silla que tenía al lado.

Todos los que estaban en el café pudieron oír su voz. Algunos se rieron. Landes tiró el periódico y dirigiéndose al grupo de la ventana, replicó mirando fijamente a Sarre:

— Me llamo Philip Landes, y soy americano. Sarre reclinó los dientes, y ya iba a contestar, cuando exclamó la joven que se sentaba a su lado:

— Todos saben que es usted americano, Monsieur Landes. Nadie trata de ofenderle. Sarre agitó la mano.

— No haga usted caso. Weser está bebido, ¿verdad Tribert?

— Lo mismo digo, a mí no me gustan los yanquis — dijo Tribert con desdén.

Pagot puso cara de susto, Sarre volvió a reclinarse los dientes y Georgias, el griego, sonrió burlesco. Landes permaneció un momento silencioso y al fin repuso:

— Estoy esperando una explicación, Sarre.

— Pues yo — gritó Weser, haciendo esfuerzos para ponerse de pie —, yo le llamo a usted...

— ¿Que me llama usted? ¡Canalla! — interrumpió Landes, fríamente.

Tribert obligó a sentarse a Weser y volvió la cara para encontrarse con la rígida mirada de Landes.

En aquel momento se acercó un hombre a la mesa, saludó a todos con la cabeza, y se sentó.

— Buenos días, Raúl — gruñó Tribert. Después de devolver el saludo, el nuevo contertullo, sacó unos lentes, de un estuche, se los puso y miró a Landes.

— ¡Ah! — exclamó —. Es monsieur Landes. ¿Qué sucede?

— Monsieur Landes cree que no somos bastante corteses — murmuró Sarre.

— Y tal vez quiera darnos una lección — dijo Raúl Rigault.

— Si es preciso... — replicó Landes. Rigault se quedó mirándole.

— Los yanquis no son simpáticos en París — dijo bruscamente.

— Eso los tiene sin cuidado a los americanos — replicó Landes.

Rigault sacó un papel del bolsillo.

— Monsieur Landes — dijo — tengo que hablar con usted.

Sea lo que sea lo que tenga usted que decirme, Rigault — respondió Philip — no olvide que durante el sitio que acaba de levantarse, los yanquis hemos servido en las ambulancias y que el embajador de